
Что нужно знать про дополнение в
падеже Nominativ (Nominativ-
Ergänzung)

Сказуемое (Prädikat – предикат) – важнейшая часть в предложении и выражается глаголами. Од‐

нако глагол не может употребляться один (есть только несколько исключений!). Ему всегда нужно

дополнение  падежа  Nominativ (т.н.  Nominativ-Ergänzung).  В  Nominativ всегда  стоит  подлежащее.

Подлежащее может быть человеком или вещью и может стоять в единственном или множествен‐

ном числе.

Если подлежащее человек, то вопросительное слово звучит Кто?

Nominativ глагол  Nominativ глагол

Wer – кто arbeitet – работает? - Der Mann – мужчина arbeitet – работает.

Wer – кто schwimmt – плавает? - Du – ты schwimmst – плаваешь.

Wer – кто liest – читает? - Die Frau – женщина liest – читает.

Wer – кто klettert – ползает? - Die Kinder – дети klettern – ползают.

Вопросительное слово Кто? спрашивает о человеке, который что-то делает.

Вопрос задается всегда в третьем лице единственного числа, например: 

Wer schreibt? 

(nicht: Wer schreibe /wer schreibst /wer schreiben!!!)

В ответе опять появляется человек, который что-то делает. Человек может быть как один (един‐

ственное  число,  Singular),  так  и  несколько  людей  (множественное  число,  Plural).  Подлежащее  и

глагол образуют единство и зависят друг от друга.

Если подлежащее вещь, то вопросительное слово звучит Что?

Nominativ глагол  Nominativ глагол  

Was – что ist – есть schön – красиво?
Das Bild – карти‐
на

ist – есть schön – красивая.

Was – что ist – есть
interessant – инте‐
ресно?

Der Film – 
фильм

ist – есть
interessant – инте‐
ресный.
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Nominativ глагол  Nominativ глагол  

Was – что ist – есть warm – тепло?
Der Pelzmantel –
шуба

ist – есть warm – теплая.

Was – что
bleibt – оста‐
ется

für mich – для ме‐
ня?

2 Pralinen – 2 
конфеты

bleiben -оста‐
ются

für mich – для меня.

Вопросительное слово Что? спрашивает об объекте (вещи), который имеется в виду. Вопрос зада‐

ется всегда в третьем лице единственного числа. В ответе снова появляется объект (вещь), о кото‐

ром идет речь. Объекты (вещи) могут стоять в единственном и множественном числе. Подлежа‐

щее (=вещь) и глагол образуют единство и зависят друг от друга.

У глагола всегда есть дополнение в Nominativ. Он не может стоять один.

Предложение в качестве подлежащего

Иногда бывает, что на месте подлежащего стоит целое предложение.

Целое предложение 

= Объект
Глагол

Все осталь‐

ное
Перевод

Wer den Ausflug machen

will,
muss sich melden!

Кто хочет поехать на экскурсию, должен запи‐
саться.

Dass uns am Samstag

besuchst,
freut

mich
besonders.

(То) Что ты навестишь нас в субботу, радует
меня особенно.

Wer viel Zeit am Computer

verbringt,
verliert

die
Sehenskraft.

Кто проводит много времени за компьютером,
тот портит свое зрение.

Формальное подлежащее

Существуют  т.н.  безличные  глаголы,  которые  не  нуждаются  в  подлежащем.  С  этими  глаголами

употребляется так называемое формальное подлежащее. В качестве формального подлежащего

употребляется  безличное  es,  другие  невозможны.  Эти  безличные  глаголы  дают  информацию  о

погоде и о времени суток.

Es muss heute sehr warm sein. – Сегодня должно быть очень тепло. 

Es ist halb 5 Uhr. – Сейчас половина пятого. 

Es schneit den ganzen Tag. – Снег идет весь день. 

Es regnet bis Mittag. – Дождь идёт до обеда. 

Es hat laut gedonnert. – Громко гремел гром. 
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Es blitzte oft beim Gewitter. – Молния часто сверкала во время грозы. 

Es ist kalt, aber sonnig. – Холодно, но солнечно. 

Es ist heiß und schwül jetzt, mache die Klimaanlage an. – Сейчас жарко и душно, включи конди‐

ционер.

Подлежащее только в третьем лице

Со следующими глаголами подлежащее возможно только в третьем лице:

Verb Beispiele Перевод

sich
ereignen

Eine Überschwemmung ereignet sich jeden
Frühling in dieser Region.

Наводнение случается каждую весну
в этом регионе.

gelingen Ihm gelingt immer alles, er ist ein Glückpilz.
Ему всегда все удается, он счастлив‐
чик.

geschehen
Eine schreckliche Katastrophe kann bald
geschehen.

Скоро может произойти страшная ка‐
тастрофа.

missglücken Der Test ist allen missglückt. Тест никому не удался.

passieren Ist hier ein Unfall passiert? Здесь произошла авария?

Дополнения именительного падежа

У следующих глаголов имеется два дополнения Nominativ:

Глагол Пример Перевод

bleiben Ich bleibe dein Freund für immer. Я останусь твоим другом навсегда.

heißen Ich heiße Anna Pecka. Меня зовут Анна Пека.

sein Sein Auto ist sein Lieblingding. Его машина – это его любимая вещь.

werden Nur mit dir werde ich glücklich. Только с тобой я стану счастливым.

Выполните упражнения к уроку 
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